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Vorwort 

Heinrich Lücking ´            Achim Pleis              Gerda Elsen-Dieckmann 

Liebe CDU-Mitglieder und Freunde der CDU. 

Das Jahr 2023 geht zu Ende und wir nutzen die Gelegenheit zu einem 

kleinen Rückblick. 

Zusammen mit dem Stadtverband Friesoythe, haben wir die Firma 

Schumacher Systemtechnik in Pirgo besichtigt. Es war ein sehr 

interessanter Abend mit vielen Gesprächen und Informationen. 

Auch zum Thema Dreifaltigkeitskirche Altenoythe haben wir als CDU-

Ortsverband klar Stellung bezogen. Dazu ein Bericht von Gerda. 

Für den CDU-Stadtverband hat unser Stadtverbandsvorsitzender Jann 

Christian Hegewald auf das Jahr zurückgeblickt. 

Diesem Info-Flyer liegt auch wieder unser Jahreskalender bei.  

Zum Thema Landes- und Bundespolitik 

kann man sagen: Stillstand in Hannover  

und Chaos in Berlin. 

 

Wir wünschen Euch nun viel Spaß 

beim Lesen, ein frohes Weihnachtsfest 

und ein gesundes und glückliches 2024. 

 



Betriebsbesichtigung 
Besichtigung der Firma Schumacher Systemtechnik 

Mit 30 Interessierten besuchten wir am 26. Oktober die Firma 

Schumacher Systemtechnik in Pirgo. 

Martin Schumacher stellte uns die Entstehung und Entwicklung 

seines Unternehmens vor.  

Mittlerweile hat das Unternehmen 50 Beschäftigte. 

Aber es gab auch Kritik, es fehle an Erweiterungsflächen, an einer 

städtischen Wirtschaftsförderung und die Bürokratie nimmt auch 

einen immer größeren Raum im täglichen Arbeitsleben ein.  

Bei kalten Getränken und Bratwurst haben wir den Abend dann 

ausklingen lassen. 

Einen ausführlichen Bericht findet ihr auf der Seite des CDU-

Stadtverbandes. 

 



 

Dreifaltigkeitskirche 
CDU-Ortsverband setzt sich für den Erhalt ein. 

Die Vorstandsmitglieder des CDU-Ortsverbandes 

Altenoythe/Edewechterdamm haben sich intensiv zusammengesetzt 

und über den Fortbestand der Dreifaltigkeitskirche, dem zentralen 

Dorfplatz und des KBH beraten. Von vielen Seiten beleuchtet wurde 

der Status der Vituskirche, die über 1000 Jahre in Altenoythe steht 

(unter Denkmalschutz) und eine gewisse Zahl an Kirchenbesuchern 

aufnehmen kann. Auch jetzt finden Gottesdienste oder Andachten in 

der Kirche statt. Als unsere Ortskirche sehen wir die gut 50 Jahre alte 

Dreifaltigkeitskirche. Viele Altenoyther haben in ihr die Sakramente 

empfangen und sind ihr verbunden. 

Der zentrale Dorfplatz, Ende der 90er Jahre mit Zuschüssen und 

unter Beteiligung der Stadt Friesoythe erstellt, ist in unserer 

Ortschaft nicht wegzudenken. Gerade fand dort der 

Weihnachtsmarkt statt. Als Kommunikationszentrum nach 

Gottesdiensten und bei vielen organisierten Anlässen, verbunden 

mit den Parkmöglichkeiten, auch zum vielschichtig genutzten KBH, 

darf der Dorfplatz nicht verlorengehen. 

Weitere Bürgerinitiativen haben, wie der CDU-Ortsverband 

Altenoythe/Edewechterdamm, dem Bischof in Münster und dem 

Weihbischof und Offizial in Vechta das Unverständnis über den 

Verkauf der Kirche, dem Dorfplatz, dem KBH und dem Pfarrhaus in 



 

Dreifaltigkeitskirche 

 Briefen und in Telefonaten mitgeteilt. Auch der Leitende Pfarrer in St. 

Marien Friesoythe, die Kirchenausschussmitglieder, die 

Pfarreiratsvorsitzende und die Vertreter in Kirchengremien aus 

Altenoythe sind über unsere klare Haltung zum Erhalt der Immobilien 

und des Dorfplatzes informiert worden. Der Kirchenausschuss der St. 

Marien Pfarrgemeinde in Friesoythe hat den Beschluss gefasst, die 

Immobilien zu verkaufen und den Erlös für die Renovierung der 

Vituskirche zu nutzen. Sicherlich sind seitens der Kirche viele 

finanzielle Klippen zu überwinden, aber es stellen sich viele Fragen, 

die bisher von Kirchenmitarbeiter aus ihrer jeweiligen Funktion nicht 

beantwortet werden konnten oder sollten.  

Wir als CDU-Ortsverband sind durch unsere Vertreter eingebunden in 

Informationsgespräche; im Januar soll unter Moderation ein Termin 

der Kirchenvertreter mit den Gemeindemitgliedern stattfinden. Sind 

wirklich alle Möglichkeiten des Fortbestandes der Kirche ausreichend 

analysiert und bewertet worden? 

Wenn es eure Zeit zulässt, nehmt n dem Termin teil.  

Verkauft werden kann das Areal mit den Gebäuden nur einmal.  

Was haben wir dann - sicherlich gibt es viele Ideen, den Erhalt der 

Kirche zu argumentieren. 

 

 

 

 



 

Neues aus dem Stadtrat 
Neue Kita in Altenoythe 

Der Bedarf an einer weiteren Kita in Altenoythe ergibt sich aus dem 

vorhandenen Zahlenmaterial. Die Mitarbeiter der Stadtverwaltung 

haben nach einem geeigneten Grundstück Ausschau gehalten. Um 

weitere Planungen zu beginnen, sind viele rechtliche Schritte zu 

prüfen. Diese Prüfungen können heutzutage bi zu einem Jahr dauern. 

Daher können wir keine weiteren Informationen kundtun. 

Bau des Schulzentrums an der Schulstrasse  

Zwischenzeitlich hat die Erweiterung des Schulzentrums an der 

Schulstrasse begonnen. Wie geplant und mit dem Schulleiter 

abgestimmt werden die Bauschritte eingehalten. 

Erste Häuser wachsen im Baugebiet "Meyers Kämpe " 

Erfreulich ist zu sehen, dass die ersten Häuser in der neuen Siedlung 

"Meyers Kämpe" gebaut werden.  

Noch sind nicht alle Grundstücke vergeben. 

SV Altenoythe wünscht weiteren Fußballplatz 

Der Fußballsport in Altenoythe ist hoch angesehen und es gibt viele 

Teams in den unterschiedlichen Altersstufen. Um den Trainings- und 

Spielzeiten gerecht werden zu können, wünscht der SV Altenoythe 

einen weiteren Spielplatz. 

      

 

 



 

Neues aus dem Stadtrat 

 Verdichtungen durch Mehrfamilienhäuser 

Soweit es die Baupläne zulassen, wird es auch in Altenoythe und 

anderen Ortshaften zu Verdichtungen durch Mehrfamilienhäuser oder 

Wohnblocks kommen. 

Sporthallennutzung in Altenoythe durch Friesoyther 

Schule 

Sicherlich habt ihr in der Presse die Diskussion um eine neue 

Sporthalle in Friesoythe verfolgt. Zurzeit ist es so, dass Schüler aus 

Friesoythe zum Sportunterricht nach Altenoythe gefahren werden. 

Bewegungsbecken am Aquaferrum noch nicht begonnen 

Leider ist mit dem Bau des Bewegungsbeckens am Aquaferrum, auch 

für Rheuma-Patienten - Rheuma Liga, noch nicht begonnen worden. 

Kath. Bildungswerk ist in die Kirchstr. umgezogen 

Nach dem Umzug des Kath. Bildungswerkes in die Kirchstr. stellt sich 

die Frage, was mit dem alten Rathaus in der Stadtmitte passiert. 

Untergebracht in dem Gebäude ist dort noch das Postgeschichtliche 

Museum. 

Phase der Stadtsanierung noch nicht abgeschlossen 

Täglich im Vorbeifahren seht ihr, dass der Busbahnhof am Hansaplatz 

noch nicht fertig gestellt ist. Leider zieht sich die Maßnahme noch hin. 

 

 

 



Neues aus dem Stadtrat 

Umzug der Ludgerischule findet erst im Frühjahr 

statt 

Viele Gruppen, Vereine warten schon auf eine Zusage! Wie werden 

die Räumlichkeiten der Ludgerischule genutzt werden. Bisher gibt 

es dazu noch kein Konzept. 

"Enge Kamper Brücke" ein Gefahrenpunkt 

Wer über den Küstenkanal in Kampe über die Brücke fährt, der 

weiß, wie eng die Brücke ist. Zwischenzeitlich ist ein Auftrag zur 

Prüfung einer Baumaßnahme der Kamper Brücke rausgegeben 

worden. 

Projekte der Kanaldörfer 

Wir hoffen, dass die Projekte umgesetzt werden können. Aus der 

Presse konnte entnommen werden, dass Gelder nicht fließen 

sollen. 

Aktivitäten am C-Port 

Die Gewerbeflächen westlicher C-Port sind vergeben. Ansonsten 

ist dort ein reges Treiben zu verzeichnen. Industriebetriebe und 

Logistikfirmen melden Bedarfe an. 

 



 

Bei der Gerbert- Schule wird der Baubeginn im ersten Quartal 2023 

sein. Haushaltsmittel sind eingestellt. Die Kostenermittlung geht von 

nun 10.394.292 € Gesamtkosten aus. Es musste eine Preissteigerung 

von rund 2,9 Mio € neu in die Berechnung aufgenommen werden, die 

einstimmig durch den Rat beschlossen wurde. 

Die Hohefelder Schule hat durch den letzten Ratsbeschluss nun die  

 

 

Neues aus dem Stadtrat 

 Landkreis wurde wegen Bürgschaften für die Kranken-

häuser in Friesoythe und Cloppenburg angefragt 

Die hohen Energiekoten und die nicht ausreichende Vergütung der 

erbrachten Krankenhausleistungen führen dazu, dass es den 

Krankenhäusern, bis auf wenige Ausnahmen, finanziell schlecht geht. 

Daher wurden die Anträge zur Übernahme von Bürgschaften gestellt. 

Spender für Defibrillatoren gesucht 

In allen Ortschaften sollen öffentlich zugängig Defibrillatoren 

aufgehängt werden. 

In Altenoythe hängt ein Gerät bei der Feuerwehr, in 

Edewechterdamm wird der Standort noch ausgewählt. In Notfällen 

mit Herzversagen kommen diese Geräte zum Einsatz. Jeder, der den 

Umgang kennen lernen möchte, kann an einem Kurzlehrgang 

teilnehmen. 

Zudem werden Spender für weitere Defibrillatoren gesucht. Wenn 

sich jemand positiv äußert, vermitteln wir gern den Kontakt zur Stadt 

Friesoythe. 

 

 



 

Unterstützung für Vereine 

Bisher kann es sich die Stadt Friesoythe leisten, Vereine und /oder 

Sportgruppen zu unterstützen. Wir freuen uns, dass es so gesehen 

wird, dass gut eingesetztes Geld das gesellschaftliche Leben in den 

Ortschaften helfen kann. 

Punktesystem bei der Vergabe von Kita-Plätzen 

Um möglichst gerecht die Kita-Plätze in der Gesamtstadt Friesoythe 

vergeben zu können wird ein Punktesystem angestrebt, dass 

nachvollziehbar die Zuordnung der Plätze aufzeigt. 

Kampe bekommt Bauplätze 

In der Ortschaft Kampe werden Bauplätze ausgewiesen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Neues aus dem Stadtrat 

 



 

Neues aus dem Stadtverband 
Liebe Freundinnen und Freunde aus dem  

CDU-Ortsverband Altenoythe-Edewechterdamm 

 

2023 war für uns als CDU-Stadtverband  

ein sehr ereignisreiches Jahr und immer 

wieder verbunden mit dem Ortsverband 

 Altenoythe.  

 

Ende April haben wir in Altenoythe unseren neuen Vorstand gewählt. 

Seitdem waren wir mit unseren monatlichen Infoständen, 

öffentlichen Sprechstunden oder Betriebsbesichtigungen nicht nur in 

allen sechs Ortschaften, sondern in jedem unserer acht CDU-

Ortsverbände zu Gast – natürlich auch in Altenoythe. Sehr gerne 

blicke ich auf unsere gemeinsamen Besichtigungen bei den 

Unternehmen bwe Energiesysteme, hansa haus sowie Schumacher 

Systemtechnik im Juni und Oktober zurück. Aber auch bei unserem 

Sommerfest mit Jens Spahn im August sowie bei unserer 

Besichtigung der Firma Meemken in Gehlenberg im November waren 

zahlreiche Gäste aus Altenoythe dabei. Bei unseren Infoständen in 

Friesoythe sowie im August vor dem Hof Lücking war – wie jedes Jahr 

– immer Verlass auf euch. Dafür sage ich von Herzen: Danke!  

 

 



 

Neues aus dem Stadtverband 
Unsere Ortsverbände sind unser Herzstück. Gemeinsam mit unserer 

Ratsfraktion, unserem Stadtverband und Lukas Reinken als unserem 

Landtagsabgeordneten sind wir zweifelsohne der Aktivposten in der 

Friesoyther Politik. Das äußert sich nicht nur in unseren o. g. 

Aktivitäten, sondern auch in unseren diversen Anträgen und Anfragen 

an die Verwaltung, über 50 Pressemeldungen und mehr als 150 Posts 

in sozialen Netzwerken. Wir haben die Ideen, Kompetenz, Tatkraft 

und den Anspruch, unsere gesamte Stadt zu jeder Zeit aktiv und in 

Verantwortung zu gestalten und nach vorne zu bringen. Denn unsere 

22 Ortsteile und sechs Ortschaften – unser gemeinsames Friesoythe 

von morgen – können eindeutig mehr!  

Für 2024 haben wir uns wieder einiges vorgenommen. Lasst uns diese 

Aufgaben mit genauso viel Gestaltungswillen, positiver Energie und 

Teamwork angehen. Ich freue mich sehr darauf und wünsche euch 

und euren Familien ein gesegnetes Weihnachtsfest und alles Gute für 

2024!  

Übrigens: Ich freue mich auch über jede Anregung, Idee und Kritik. 

Meldet euch dafür jederzeit gerne telefonisch (0171 3465718) oder per 

E-Mail (jannchristian.hegewald@gmail.com) bei mir. 

Euer  

Jann Christian Hegewald 

Stadtverbandsvorsitzender 
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Ehrungen, Jubiläen & Co 

 Maria und Heinz Wessels feierten goldene Hochzeit 

Das Fest der "Goldenen Hochzeit" konnten Maria und Heinz Wessels 

feiern. In einem aufwendig, durch die Nachbarn geschmücktem Haus, 

einem Gottesdienst in der Vituskirche und eine Feier im Saal Sieger 

wurde der Ehrentag begangen. 

Wir gratulierten Maria und Heinz im Namen der Mitglieder des 

Ortsverbandes und wünschten noch viele gemeinsame Jahre. 

 

Gestorben 

In diesem Jahr sind drei langjährige Mitglieder verstorben. 

Verabschieden mussten wir uns von Alfred Waterkamp, von Bernhard 

Henken und von Dieter Huntemann.  

Den Angehörigen haben wir unser Beileid ausgedrückt. 

 

Und es gibt noch sehr Positives: 

Unser Mitgliede Markus Banemann ist Vater von Zwillingen 

geworden. Wir gratulieren ihm und seiner Frau und wünschen Beiden 

viel Spaß mit den jetzt drei Kindern. 

 

 

 



 

Ehrungen, Jubiläen & Co 
Der Ortsverband Altenoythe/Edewechterdamm konnte 

in diesem Jahr drei langjährige Mitglieder ehren: 

• eine 50 Jahre CDU-Mitgliedschaft kann Norbert Kamps 

aufweisen  

• auf 40 Jahre Mitgliedschaft in der CDU blickt Willi Eilers zurück 

• über 40 Jahre CDU-Mitgliedschaft hat Alfons von Garrel zu 

verzeichnen. 

In einer gemütlichen Feierstunde hat Heini Lücking den Jubilaren die 

Jubiläumsnadel überreicht und die persönlich ausgestellten 

Urkunden vorgelesen und übergeben. 

In Gesprächen wurde die ein und andere Anekdote aus der langen 

Zugehörigkeit erzählt und auch war interessant zu erfahren, wie es 

bei Norbert, Willi und Alfons zum Eintritt in die CDU kam. 

Wir danken den Jubilaren für ihre langjährige Parteizugehörigkeit, für 

ihre Aktivitäten in der CDU und wir wünschen Ihnen alles Gute. 

 

 



 

Umwelttag 2022 
Altenoythe und Edewechterdamm vom Müll befreien 

Am 12 März findet der Umwelttag der Stadt Friesoythe statt. Ich 

würde mich freuen, wenn wir unseren Beitrag als CDU, jedoch auch 

als Anwohner der Ortschaft Altenoythe leisten würden. 

Diesbezüglich stellt die Stadt Friesoythe eine digitale Übersichtskarte 

zur Verfügung, wodurch sich Bürger und Vereine in Anbetracht des 

großen Stadtgebietes abstimmen können. 

Kurz notiert 

Betriebsbesichtigung 2024 

Auch im nächsten Jahr wird es wieder Betriebsbesichtigungen geben. 

Wir planen im September eine Besichtigung. Der genaue Termin und 

alle weiteren Einzelheiten geben wir rechtzeitig bekannt. 

Europawahl 2024 

Am 09. Juni findet die Europawahl statt. Näheres kommt später direkt 

über den CDU-Stadtverband. 

 

Hier die nächsten Termine: 

11.01.2024 Vorstandssitzung des CDU-Ortsverbandes 

27.02.2024 CDU-Talkabend im Kulturzentrum  

Alte Wassermühle in Friesoythe. 

07.03.2024 Talk am Tresen mit Silvia Breher 

15.03.2024 Spießbratenessen des CDU-Ortsverbandes 

11.04.2024 Vorstandssitzung des CDU-Ortsverbandes 

11.05.2024 Fahrradtour des CDU-Ortsverbandes 

31.05.2024 CDU-Sommerfest mit Wolfgang Bosbach  

  (findet wieder bei Hilker in Friesoythe statt) 

 

Termine 



 

Sodoku 
Schwierigkeitsgrad mittelschwer 
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